

- La visita se realizó en la jornada de la tarde del día 01 de mayo, aproximadamente entre las 15.00 y las 17.30 hrs. Asistieron representantes de AMPRO Arica, AMPRO Tarapacá y ONG Marq'ay.
- Se estimó la presencia de aproximadamente 300 personas, de distintas nacionalidades, en su mayoría venezolanas, haitianas y colombianas.
- Se evidencia una gran cantidad de niños/as, aproximadamente 70. También lactantes junto a sus madres.
- Existen casos de adolescentes no acompañados, menores de edad.
- Las condiciones de salubridad están marcadas por la ausencia de agua y de alimentos. No hay entrega de ayuda humanitaria de manera sistemática por parte de ninguna institución ni instancia gubernamental.
- La entrega de alimentos, agua y pañales se ha hecho principalmente por organizaciones migrantes y pro migrantes, así como por instituciones religiosas.
- Las personas se encuentran impactadas física y emocionalmente por la situación. El calor, el sol y la exposición al viento ha provocado efectos dermatológicos y también cuadros de resfriado (congestión nasal, fiebre) tanto en adultos como en niños. Se han detectado casos de personas adultas mayores con patologías crónicas como hipertensión que no han recibido atención de salud. Muchas personas directamente piden medicamentos para el dolor de cabeza o el resfrío.
- A nivel emocional las personas dan cuenta de tristeza, incertidumbre y gran aflicción.
- Las condiciones de salubridad son de extrema precariedad y de alto riesgo. Se evidencia una gran cantidad de moscas y malos olores en el entorno.
- Quienes cuentan con algunas telas o carpas, las han instalado a modo de tiendas para poder pernoctar y protegerse del sol.
- Hay gran cantidad de mujeres menstruantes que no cuentan con insumos sanitarios para enfrentar el período menstrual.
- Se evidenció el caso de un niño, de aproximadamente dos años, que presenta alergias a ciertas telas y a una marca en particular de pañales, por lo que no puede estar vestido.
- En cada operativo de ayuda humanitaria que se ha podido implementar, se ha priorizado a mujeres y NNA. Los hombres expresan sentir hambre y debilidad producto de esta priorización a la que ellos mismos instan.
- Una autoridad religiosa presente en el lugar, quien asegura haber estado asistiendo de manera constante a lo largo de estos días, señala que no se ha recibido la ayuda humanitaria que el SERMIG afirma haber enviado.
- Al día de hoy, 02 de mayo, se ha tenido conocimiento de un nuevo corte en el tránsito por parte de personas haitianas, quienes se han ubicado en el suelo de la carretera para impedir el paso, como una forma de manifestación pacífica en la espera de respuestas a su situación. Es un reporte alarmante, dada la presencia constante de un piquete de policía peruana en su lado fronterizo.